

Palabras de la ministra Mayra Jiménez Exhumación de Ana Emilia Abigaíl Mejía Soliére Cementerio de la Av. Independencia Miércoles 27 de septiembre, 2023 1:00 p. m.

Muy buenas tardes

Para el gobierno Dominicano, para el Ministerio de la Mujer, y para esta Comisión Oficial responsable del traslado de los restos mortales de Ana Emilia Abigaíl Mejía Soliére al Panteón de la Patria, dispuesto mediante el Decreto No. 164-23 del presidente Luis Abinader, el proceso solemne de exhumación representa un acto de justicia.

Con esta exhumación estamos rindiendo homenaje a una gran mujer que encarnó los verdaderos valores de la democracia, de la justicia y la igualdad. A una precursora del feminismo dominicano y una pensadora de la libertad.

Una mujer que defendió la patria con la educación, con su pluma, con su voz, con sus ideas y con su lucha incansable para construir un país donde hombres y mujeres fueran iguales en dignidad y derechos.

Abigail es una fiel representante de esas mujeres que abrieron camino para construir una democracia inclusiva, donde el poder no fuera un patrimonio masculino, sino una construcción colectiva de los hombres y las mujeres que con sus esfuerzos y capacidades aseguran el bienestar del país.

Fue una sufragista que generó conciencia sobre la fuerza social, económica y política que representamos las mujeres para impulsar el desarrollo de la sociedad. De ahí, su lucha incansable para que las mujeres estuvieran en los lugares donde se toman las decisiones y se define el devenir de la Patria.

Abigail fue una gran humanista que puso, ciencia, razón, arte y corazón al servicio de los mejores intereses de la Patria.

Fue una gran maestra y escritora que contribuyó a generar conciencia social para no dejar dudas sobre la igualdad como el pilar que sostiene la democracia.

Hoy al exhumar sus restos mortales para inhumarlos en el Panteón de la Patria, manifestamos nuestro más alto respeto por ser una pionera y visionaria, una luchadora incansable, una mujer que trazó con profunda determinación el trayecto hacia nuevos horizontes, con esperanza, solidaridad y un gran sentido de justicia.

Con este homenaje también estamos reconociendo los aportes de ese gran movimiento sufragista que impulsó Abigail junto a otras prominentes mujeres.

Este acto va más allá de lo simbólico, es la reafirmación de un compromiso político de esta gestión del Ministerio de la Mujer con el rescate de la memoria histórica de las mujeres dominicanas.

Agradezco en nombre de la Comisión Oficial que me honro en presidir para llevar a cabo este homenaje, este reconocimiento y hacer realidad el traslado de los restos mortales de Abigaíl, hacia el lugar donde descasarán eternamente.

Agradezco a todas y todos por su presencia, a Raquel, su nieta; a Juan Justo, su nieto y a Amanda su biznieta; por estar aquí y permitirnos llevar a cabo estos actos tan memorables y emotivos, que sin lugar a dudas pasarán a la historia de la República Dominicana.

Muchas gracias.